

⑩ご意見・ご感想（抜粋）

1	09.伊佐	80代以上	高齢者グループの大事は膝、腰の痛みで多くの方が外出できずにおり、なんとか外出できるような対策を講じてほしい。
2	09.伊佐	40代	避難場までのルートを配布、避難職の確認
3	09.伊佐	80代以上	高齢者が多いので若者の参加を呼びかけて意識高揚を図ってほしい。
4	09.伊佐	70代	足の不自由な方など…もう少し考えてほしい。
5	09.伊佐	60代	高齢者にエレベーターを使って7階まで登ってもらい、屋上が安全な場所と確認してほしい。
6	09.伊佐	80代以上	訓練に参加してよかった。久しぶりに伊佐区6班、7班の人々に会えました。
7	09.伊佐	80代以上	歩いては丁度良い。
8	09.伊佐	60代	良かった。
9	09.伊佐	70代	ありがとう。
10	09.伊佐	80代以上	良い。
11	09.伊佐	70代	坂道がきつかった（特に高齢者）
12	09.伊佐	50代	防災リュックなしでの移動で16分。10kg近く持つと倍の時間がかかりそう。
13	09.伊佐	70代	今回は時間をずらしてサイレン等を行っていると思う。サイレンの後行動する。
14	09.伊佐	80代以上	参加者の人数がぜひ知りたい。
15	09.伊佐	20代以下	スムーズに避難できました。
16	09.伊佐	40代	①～③のことを全く気にしていなかったのですが、気にするようにします。
17	09.伊佐	20代以下	いつもは愛誠園ですが、喜友名へ向かいました。
18	09.伊佐	20代以下	いつもは愛誠園ですが、喜友名へ向かいました。
19	09.伊佐	50代	いつもは愛誠園ですが、喜友名へ向かいました。
20	09.伊佐	50代	いつもは愛誠園ですが、喜友名へ向かいました。
21	09.伊佐	40代	普段の訓練は必要だと思いました。
22	10.大山	40代	基地内の訓練なのでとてもよかったと思います。
23	10.大山	40代	良かった。
24	10.大山	50代	避難経路の確認ができた。
25	10.大山	50代	自宅近くの避難場所の確認は大事ですね。基地内も初めて確認できてよかった。
26	10.大山	30代	実際の災害時には人が多く混乱すると思う。どのように避難経路を確保するか重要だと思う。
27	10.大山	40代	初めて参加だったが、今回娘と参加できてよかった。
28	10.大山	70代	過去何回か避難訓練に参加しているが、基地内のルートは初めてで大変良かった。何年かそういう訓練があるといい。いい体験でした。
29	10.大山	30代	小さな子供を連れての避難を体験できてよかったです。
30	10.大山	80代以上	いい体験となりました。
31	10.大山	40代	実際に災害が起きた時の為の訓練は非常に大事だと実感できました。
32	10.大山	30代	最初にもう少し説明があればよかった。
33	10.大山	30代	避難経路の確認ができてよかった。貴重な体験ありがとうございました。
34	11.真志喜	30代	バレー部の子供たちと避難経路の確認ができてよかったです。
35	11.真志喜	40代	避難ルートだけでも分かって良かった。
36	11.真志喜	40代	部活時の訓練も大切だと思いました。
37	11.真志喜	40代	日頃から訓練を行うことが大切。
38	11.真志喜	50代	定期的に行ってほしい。
39	12.宇地泊	70代	参加人数が少ないので来年は自治会の方で避難に関するのをもう少しアピールする必要があると思います。
40	12.宇地泊	60代	参加者少なく周知の努力がほしい。
41	12.宇地泊	70代	いい訓練でした。
42	12.宇地泊	30代	もっと日ごろからの意識が大切だと感じた。子ども、自分の命を守るためもっと対策・準備をしたいと思う。
43	12.宇地泊	50代	市民の関心が薄いので心配です。
44	12.宇地泊	30代	集合場所に集合してから警報の放送が鳴り、移動の順番だったので、家のブレーカーのチェックをしていなかった。もっとリアルに訓練できるように家にいる時間に警報が鳴る→集合→避難がいいと思う。
45	12.宇地泊	70代	参加者少ないことにビックリした。足の不自由な方や車いすの方は短い時間で避難するか要議論
46	13.大謝名	60代	区内への通知を複数回してほしい。
47	13.大謝名	70代	TVでよく目にし耳にしていますが、まずは自分の周りのことをよく知る必要があると思いました。
48	13.大謝名	60代	初めて参加しましたが、もう少し区民の参加があればよかった。

49	13.大謝名	20代以下	皆さんが早い行動で地域の皆さんの防災意識がすごく高いと感じました。
50	13.大謝名	70代	那覇マラソンとかちあっているのか若者、子供たちの参加が少なかった。
51	13.大謝名	20代以下	今回の訓練は大切だと思いました。
52	13.大謝名	20代以下	このような訓練を開き参加することはとても大事だと思った。
53	13.大謝名	70代	子供向けの訓練が必要だと思う。
54	13.大謝名	60代	自治会役員の皆さんが協力して運営されていました。もっと多くの区民の方が参加したらいいなと思いました。避難訓練の大切さをどう知ってもらおうかということをみんなで考えていきたい。上大謝名へたくさんの人がたどり着くことを願います。
55	13.大謝名	60代	今回は訓練で参加で落ち着いてできた。経験した事で、実際の災害の時もこの経験をいかしてちゃんとできる気がした。
56	13.大謝名	30代	とてもよかった。
57	13.大謝名	40代	人数参加が多くていいと思う。
58	13.大謝名	60代	訓練ということで油断している。次回からをもう少し意識して防災対策を日々考えて行動していきたい。
59	14.嘉数	70代	防災意識は多少良くなった。回数を重ねるとさらに良くなると思う。
60	14.嘉数	60代	家族との避難場所、経路を確認しておくことが必要。消火器を実際に使った訓練は重要だと思う。
61	14.嘉数	70代	よかったです。
62	14.嘉数	80代以上	大変良かったと思いました。
63	14.嘉数	50代	連絡網を作成が必要（介助が必要）
64	14.嘉数	60代	明確なマニュアルが必要では？
65	14.嘉数	80代以上	消火器の取り扱いがわかったのでよかったです。
66	14.嘉数	60代	今回一回目なのでよかったと思う。
67	14.嘉数	70代	常に声掛けをして安全に歩くこと。
68	14.嘉数	70代	消火器の使い方が知れて役に立ちました。
69	14.嘉数	80代以上	区民があんまり参加していないことが残念です。
70	14.嘉数	40代	勉強になった。
71	14.嘉数	30代	また参加したいです。
72	14.嘉数	60代	初めての訓練なので、緊張感が足りない感がありました。今回の反省会での意見を来年（次回）に活かしていきたい。
73	14.嘉数	50代	防災意識が低いのを痛感しました。まず意識して気づいたことから実行したいと思いました。
74	14.嘉数	50代	実際に災害が起きたら、人口が多すぎて自治会での対応は難しいと思いました。
75	14.嘉数	50代	ゆっくりしていたのでそれが気になっています。
76	14.嘉数	50代	防災訓練にしては時間がかかっていた。
77	23.上大謝名	70代	集まる人が少ない
78	23.上大謝名	40代	訓練に参加するといざというときの心構えができます。大事だと思いました。
79	23.上大謝名	70代	初めての参加で訓練の経験をいかして今後の緊急に備えます。
80	23.上大謝名	70代	放送がはっきり聞こえない、避難対策についての知識啓蒙（チラシ等）が必要
81	23.上大謝名	80代以上	今後とも実施を継続願いたい。
82	23.上大謝名	80代以上	参加者が少ない